

„Wir haben zusammen fünf Tage hart geschuftet“

Gelungene Projektwoche der Volksschulgemeinde Nollen

„In unserer Projektwoche haben wir für all die kleinen und grossen Tiere insgesamt 300m Hecke gepflanzt“, schreibt Anuk in ihrem Bericht über die Woche.

Und tatsächlich, die 33 1. Klass-Sekundarschülerinnen und -schüler der Volksschulgemeinde Nollen haben das gesteckte Ziel erreicht: Sie haben auf landwirtschaftlichen Parzellen in den beiden Gemeinden Schönholzerswilen und Wuppenau über 300m neue Wildhecken angelegt, bestehend aus über 20 verschiedene Arten. Sie haben Pflanzlöcher gegraben und unter fachkundiger Anleitung von Mitarbeitenden von Pro Natura Thurgau und WWF Ost nahezu 1'000 Wildpflanzen gepflanzt.

Und nicht nur das: Sie haben sich intensiv mit der Wichtigkeit von Biodiversität und einer vielfältigen Landschaft auseinandergesetzt. Wildhecken bieten Nahrung und Schutz für eine Vielzahl von Lebewesen, insbesondere auch Nützlinge für die Landwirtschaft, für Wildbienen, Mauswiesel, Hermelin, Igel und viele mehr. Um diese noch zusätzlich zu fördern, wurden Sand und Kies, Totholz und Tannäste in den neu angelegten Hecken fachgerecht eingebaut und aufgeschichtet. Auch Vogelnistkästen für Mehl- und Rauchschwalben und Meisen wurden gezimmert und an passenden Orten montiert. Eindrücklich, mit wieviel Einsatz und Ausdauer und auch spürbarer Freude die Schülerinnen und Schüler sich engagiert haben!

Was ebenfalls eine tolle Erfahrung war: der spannende Austausch und die tolle Zusammenarbeit zwischen allen Beteiligten, den Schülerinnen und Schülern, den Landbesitzern und Landwirten, den Fachleuten von Pro Natura und WWF, den beiden Klassenlehrpersonen und den weiteren Lehrkräften im Schulhaus Schönholzerswilen.

Und was besonders schön ist: Die Schülerinnen und Schüler werden in den kommenden Jahren immer wieder beobachten können, was sich daraus entwickelt hat, wofür sie in der Projektwoche im November 2025 geschuftet hatten.



Foto: Die Schülerinnen und Schüler der 1. Sekundarklasse vor der fertig erstellten Hecke in Schönholzerswilen, 14. Nov. 2025



*Foto: Einrammen der Pfähle für den Wildschutzzaun
in Schönholzerswilen, 11. Nov. 2025*



*Foto: Anleitung durch Lea Karrer, WWF,
vor dem Pflanzen der Sträucher in Wuppenau, 12. Nov. 2025*